

#### PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó la distribución de fondos por capítulos de los presupuestos de la isla de Cuba para satisfacer las obligaciones del Estado en el mes de enero último, cuyo total ascendió a la suma de 4,461,319 escudos.

El capital activo del Banco de España, igualmente que el pasivo, según el balance verificado el día 31 de enero último, importaba 88,197,704 escudos 477 milésimas.

Según los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anteayer ha llovido solamente en la Coruña.

S. M. la Reina y S. A. R. el Sereno, señor infante D. Francisco de Asís Leopoldo, continúan sin novedad.

Ayer publicó la Gaceta el estado demostrativo de los expedientes de crédito procedentes de atrasos del material del Tesoro que han sido expedidos por la junta de la deuda pública en el mes de diciembre último, los cuales deben satisfacerse en billetes del Tesoro de la clase y con los intereses que se marcan en el mismo estado.

Habiéndose ausentado de la plaza de Alcalá de Henares el ayudante del batallón provincial á que da nombre aquella ciudad, D. Alvaro Carazo y Granche, y de esta corte el comandante D. José Lagunero, á quienes se está procesando por la capitania general por el delito de sedición, se les llama, cita y emplaza por los diarios oficiales, señalándose las prisiones militares de esta capital para que se presenten en el término de nueve días.

Hemos recibido la entrega 13 del importante *Diccionario de Farmacia*, que con tanta aceptación publican en esta corte los aventajados doctores en la misma facultad Sres. D. Juan Guaberto Talegon, D. Vicente Martín Argenta, D. Gabriel de la Puerta y Ródenas y D. Joaquín Omedilla y Pung.

En fin de diciembre último quedaron en el hospital de San Juan de Dios 234 enfermos; durante el mes de enero entraron 204, salieron con alta 163, y quedaron en fin del mismo 235.

Por la dirección de Agricultura, Industria y Comercio, se publica el siguiente anuncio en los diarios oficiales: «Teniendo en cuenta la decadencia de las cosechas de seda en España y el lisonjero resultado obtenido en algunos puntos de las provincias de Valencia y Murcia con la semilla procedente del Japon, hace algunos meses que el gobierno de S. M. ha mandado adquirir la cantidad suficiente para poderla distribuir entre los que se dedican a este género de industria, en la confianza de que las disposiciones adoptadas para asegurar su legitimidad, esmerada y rápida conducción y economía posible, redundarán en beneficio de los criadores de seda. Las corporaciones ó particulares que deseen adquirir alguna cantidad de la citada semilla, á razón del coste que tengan hasta el punto de su destino en España, pueden servirse hacer el pedido que puse en esta dirección general, bien directamente, bien por conducto de los gobernadores de sus respectivas provincias.»

La academia Matritense de jurisprudencia y legislación celebrará la solemne apertura de sus sesiones en el presente año académico de 1865 á 1866, el martes 6 de febrero á las ocho de la noche, en su local calle de la Montera, núm. 22.

El secretario 1.º D. José Díez Macuso, leerá la Memoria de las actas académicas del pasado año, y el señor vicepresidente 2.º, D. Cristóbal Martín Herrera, pronunciará el discurso inaugural.

Las señoras de la parroquia de San Marcos, confiando siempre con el caritativo vecindario de Madrid, ponen en su conocimiento que habiendo ocurrido un espantoso incendio en la madrugada del 27 del mes próximo pasado, en la calle de Quiñones, núm. 5, y no teniendo fondos suficientes para atender á la miseria en la cual han quedado sumergidos los infelices que vivían en ella, ruegan á todos los corazones caritativos contribuyan con sus limosnas para poder atender á tantas necesidades. Los donativos se pueden remitir á la casa de la señora presidenta, calle de San Vicente baja, núm. 72.

Según refiere un periódico de Granada, el lunes último tuvo lugar en aquella ciudad un escandaloso atentado, llevado á cabo sin duda con siniestra intención, y del cual entiendan ya los tribunales.

Parece que en el portal de la casa que habita el señor corregidor se colocó una especie de bomba Orsini de tal fuerza, que al estallar deshizo la puerta de en medio, penetrando en el patio, derribando parte de una pared y poniendo en alarma á todo el vecindario. La circunstancia de haber estallado el proyectil á la hora en que el señor corregidor tiene costumbre de ir á su casa, hace presumir la intención con que fué colocado. Se tienen algunas sospechas de quienes han podido ser los autores ó instigadores del suceso, y pronto los tribunales les harán sentir el peso de la ley.

Ayer á las seis de la mañana marcaba el termómetro en Madrid 33 grados del Reaumur, temperatura mínima del día; el mayor calor se dejó sentir á las tres de la tarde cuando el termómetro marcaba 12º.

Es tan bonancible el tiempo y tan agradable la temperatura en Barcelona como no se recuerdan de otros años. El miércoles señalaba el termómetro hasta las dos de la tarde 16 grados Reaumur.

Parece que en la reunión que celebraron hace días en el Salon de Clientes de Barcelona los tenedores de obligaciones del ferro-carril de Medina del Campo á Zamora, se nombró una comisión encargada de gestionar la manera de hacer electivo el importe de los intereses que han dejado de satisfacerse.

Con el título de Tertulia catalana se abrirá dentro de pocos días en la calle de las Molas de Barcelona, un nuevo casino, entre cuyos salones habrá uno destinado á teatro y otro á salon de baile.

Los periódicos de Zaragoza llaman la atención de la autoridad hacia un plantel de muchachos de corta edad, dedicados enteramente á la vagancia, y que están aprendiendo por principios el oficio de rateros. Generalmente van en cuadrilla, y circulan de día y de noche por los sitios donde hay mas concurrencia, siendo fáciles de conocer por su aspecto sócico, y mas aun por sus maneras atrevidas é insolentes.

Los inspectores de vigilancia de Zaragoza han encontrado ocultos entre los maderos que existen en la ribera del Ebro.

En Alicante se han reunido los propietarios agricultores, con el objeto de establecer en aquella capital una sociedad agrícola, que sea una sucursal del instituto catalán de San Isidro.

Mientras que, según cartas de París, las relaciones entre Francia y los Estados Unidos son cada vez mas tirantes, á causa de la intervención francesa en Méjico. El gobierno ruso procura estrechar sus relaciones con el de Washington. Recientemente las autoridades rusas de Moscú han dado un banquete á los representantes de los intereses comerciales en América.

El Sr. D. Leon Cappa, diputado á Cortes por Zaragoza y concesionario del ferro-carril de dicha capital á Escatron, dió en la noche del 29 del próximo pasado una comida en el suntuoso edificio de la estación de la era del Rey, asistiendo á ella el Excmo. é Ilmo. señor arzobispo de la diócesis, el señor gobernador de la provincia, el brigadier segundo cabo, el alcalde corregidor y algunas otras notabilidades oficiales y de la alta banca.

Parece que en el gobierno civil de Toledo ha sido presentado por los señores D. José Piñero y D. Fernando Bouvier un proyecto de conducción de aguas potables á Talavera de la Reina. A los estudios facultativos, planos topográficos, modelos de depósito, fuentes y lavaderos, que están ejecutados hábilmente con exactitud y gusto por dicho Sr. Bouvier, acompaña además una razonada memoria en que se demuestra hasta la evidencia las grandes ventajas, los incalculables beneficios que reportará la patria del célebre Juan de Mariana de tan importantes obras. Creemos que el municipio de Talavera acogerá con verdadero entusiasmo un proyecto utilísimo, al que no podrá menos de otorgar su protección el gobierno que tanto celo desplega para desarrollar los elementos de la riqueza pública y del bienestar de sus administrados.

El simpático espada cordobés Rafael Molina, conocido por Lagartijo, ha sido contratado para matar en las plazas de Madrid, Sevilla y Granada.

En Florencia se han celebrado el 29 con toda pompa y solemnidad las honras

fúnebres por el eterno descanso del marqués de Azeglio.

Dicen de Italia que el príncipe Amadeo ha desembarcado el 26 en Nápoles, donde piensa permanecer hasta los primeros días de febrero.

Leemos en la *Revista matoronesa* que uno de estos últimos días, en las inmediaciones de aquella ciudad, tuvo lugar delante de la escogida concurrencia de agricultores la prueba de un arado de vertedera giratoria que profundiza hasta palmo y medio, arrastrada por un solo caballo, y vuelve la tierra, dejando enterrada la yerba que crece en la superficie; de suerte, que casi ahorra una labor de lava.

Dice un periódico que el brigadier Caballero de Roda va á ser en breve ascendido al empleo de mariscal de Campo. Ignoramos qué fundamento pueda tener este rumor.

Los periódicos franceses dan noticia de la muerte de Mme. Saqui, ocurrida en Passy, cerca de París, á la edad de ochenta años. Después de haber corrido tantos peligros durante su vida, aquella fundadora, célebre en su tiempo y cuyas habilidades presencié también el público español, no ha dejado de ser muy afortunada pudiendo morir en su lecho y en edad tan avanzada.

Bajo la dirección del Sr. Espinosa, médico de número del hospital General, va á publicarse en esta corte una revista quincenal de medicina y cirugía práctica; con el título de museo *Iconográfico-médico*, con láminas sacadas del natural por el aventajado fotógrafo Sr. Lara. Nosotros que hemos tenido ocasión de ver algunas de estas, hemos admirado la naturalidad, exactitud y buen colorido que en ellas se notan. Con esta publicación, que la deseamos larga vida, la clase médica tendrá un medio mas para dedicarse al estudio de las enfermedades médicas quirúrgicas, puesto que en ella encontrarán todo lo mas interesante que encierran nuestros museos anatómicos.

Dice ayer *La Reforma*: «Podemos asegurar sin temor de ser por nadie desmentidos, que el señor Ríos Rosas no mantiene verdaderas relaciones políticas con *La Patria*, como á mu-

puerta se abrió, y entró Bourignon muy azorado y con un aire de importancia que no le era habitual.

—¿Gran Dios! ¿qué pasa, mi querido Bourignon? exclamó la joven doblemente alarmada al contemplar la expresión del anciano. ¿Qué significa ese ruido, esa agitación que noto en el palacio?

—¡Oh! una gran noticia, señora condesa.

—¿El mariscal de Villeroi es ya dueño de esta casa?

—¿El mariscal de Villeroi? ¿Quién se acuerda de él? repuso el anciano con aire desdeñoso.

—¿Pues de quién se trata?

Y después con visible timidez murmuró la joven:

—¿Se ha vendido quizá la casa?

—¿Vender el palacio Lesdiguières, señora condesa? exclamó indignado el fiel servidor. ¡Si os oyese vuestro difunto padre, no os lo perdonaría! ¡Harto es ya, añadió el anciano levantando al cielo los ojos, que ese Robin de Ormesson compare una parte de los jardines! Lo que sucede en el palacio es que nos viene un huésped.

—¿Un huésped? ¿Quién?

—¡Oh! señora condesa, repuso el anciano temblando de orgullo; apuesto á que no lo acertáis. Buscad entre los huéspedes mas ilustres que pueda recibir el palacio Lesdiguières.

—¿El rey Luis XV se aburre acaso en Versailles y va á venir á pasar aquí unos días? exclamó sonriendo María.

—No señora, pero no os burleis; es el Czar Pedro I quien se aburre en su capital de San Petersburgo, y viene á pasar un mes en París.

—¿El Czar en nuestra casa? ¿Estás seguro, Bourignon?

—Es ya un hecho, señora condesa; se han pasado las órdenes necesarias hace una hora, y ya se hacen todos los preparativos necesarios al efecto. Eso significa el ruido que oís.

—¿Pero no ha venido á parar al Louvre?

—Sí tal, y ha pasado allí esta noche; pero esta mañana temprano, aburrido del ceremonial, contrariado con la etiqueta, ha declarado al señor mariscal de Tessé, que le acompaña de parte del rey y del regente, que no le acomoda esa vida y que se va á vivir á una posada.

—¿A una posada un Czar!

—Sí señora, sí, á una posada. Despu-

de todo, parece que el Czar Pedro no es un emperador como los demás; ha dicho, pues, que se marchaba del Louvre, y ya pidió su coche para poner su proyecto en práctica; pero el señor mariscal le pidió diez minutos de término y fué á tomar órdenes del regente. El resultado de esta entrevista ha sido que el regente ha hecho ofrecer al Czar el palacio Lesdiguières, vacante por muerte de nuestra querida y digna señora.

—¿Y el Czar aceptó?

—Pues no, que rehusaría! Quisiera yo saber si hay muchos palacios como el nuestro en su bárbara tierra de Moscovia, ó en su desmantelado San Petersburgo.

—¡Oh, Bourignon! murmuró María con interés casi infantil; ¡yo quisiera ver al Czar!

—Nada mas fácil.

—¿Cómo?

—Yo os ocultaré en lo alto de la escalera, en uno de los óvalos que semejan á claraboya adornan sus paredes, en la que da al cuarto del guarda-muebles, un instante antes de la entrada del Czar; pero si queréis creerme, señora condesa, cuidad al mirarle de que nadie os vea, y después volved á vuestro cuarto, de donde saldreis lo menos posible.

—¡Inútil recomendación! Sabes que no le abandono nunca.

—Es verdad; pero, en fin, una recomendación mas no es nunca inútil, mucho mas cuando se trata de un hombre como el que viene á vivir á nuestra casa. Acaso sería mejor...

—¿Qué, Bourignon?

—Que pasaréis á vivir al convento de la Visitación, todo el tiempo que el Czar permanezca en nuestra casa.

—Creo tus temores exagerados, Bourignon. En este rincón ignorado puedo permanecer tranquila, no lo dudes. ¿Quién ha de venir hasta aquí, separada como lo estoy de las habitaciones principales?

—¡Ah! la señora es tan joven, tan hermosa, y el Czar traerá consigo, además de su escolta moscovita, tantos oficiales franceses...

La joven sonrió.

—Tranquilízate, Bourignon, —dijo— nadie pensará en mí, nadie me conoce, nadie sabe ni aun que existo. Además tengo para mí defensa á Victoria y á María, añadió riendo.

—¡Pobre defensa! murmuró Bourignon moviendo la cabeza; pero en fin, puesto que lo preferis, quedaos.

—¿Y cuándo dices que viene el Czar?

go mio; dime cuanto sepas de ese asunto.

—Si vos lo queréis, señora, vereis hoy mismo, dentro de un instante, al caballero de Conflans, y podreis decirle vos misma lo que ignora, y lo que sin duda alguna le llenará de alegría. Esto es, que es hijo del señor duque de Lesdiguières.

—¿Y su madre?

—En cuanto á eso, señora, sé tanto como vos; su nacimiento fué tan secreto, que aun yo mismo no pude saber quién le dió el sér. No puedo deciros más sino que una noche, que por cierto la señora duquesa estaba enferma en su lecho, recibí orden de encontrarme al día siguiente á las cuatro de la mañana á la puerta de una casa de Saint-Gratien, donde vivía el mariscal de Catinao. Mi señor estaba allí, y á las cuatro y media salió monseñor, entregándome un niño recién nacido.

—¿Y ese niño era mi hermano?

—Sin duda.

—¿Y eso pasó antes ó despues de mi nacimiento?

—Mucho antes; el caballero de Conflans tiene cinco años más que la señora.

—Continúa, mi querido Bourignon?

—¿En qué estaba?

—En que mi padre te entregó un niño de mantillas.

—Es verdad, yo debía ir á buscar una nodriza, ajustada de antemano en Montmorency, y con ella y con el niño seguir hasta Angulema, donde vivía el amigo de monseñor.

—¿Sabes el nombre de ese amigo?

—Se llamaba el marqués de Chantillac; yo debía entregarle el niño de parte del señor duque, el cual me habia confiado en secreto que él era el padre del niño y que no me ocupase mas del asunto.

—¿Y no le has vuelto á ver, Bourignon?

—Una sola vez, cuando murió mi señor: éste me confió una suma de cien mil libras, con orden de entregársela al joven sin decirle quién se la enviaba. Hé aquí cuanto yo sé del asunto. Lo que nunca he sabido explicarme, es el odio profundo que el señor duque parecía sentir por el caballero. Nunca quiso verle, ni oírle, y hasta en el último instante, al entregarme las cien mil libras, me repitió con profundo rencor, que el caballero no tenía derecho ni al nombre de Lesdiguières, ni á ninguno de los títulos de su ilustre casa; y por el contrario, que al tratarse de vos, que como sabéis os recomiendo á la señora duquesa, prohibió

expresamente que le hablara del niño, habiendo muerto, en efecto, sin oír hablar de él probablemente. Todo esto está algo oscuro para mí, pero me anticipo á todas las preguntas de la señora, contestando que he dicho cuanto sé del asunto.

María permaneció algunos instantes pensativa.

—¿Y verdaderamente mi padre no lo amaba? preguntó.

—¡Oh! en cuanto á eso respondo de ello.

—¡Pobre joven! ¿Cuándo podré verle, Bourignon?

—Os lo he dicho, cuando queráis.

—Al instante, pues; ¡estoy segura de que es muy desgraciado!

—Corro al palacio del mariscal de Tessé á prevenir al caballero de Conflans que una persona le aguarda en el palacio Lesdiguières.

—¡Oh! cómo ansío verle!

—Le estáis viendo, señora.

—¿Cómo?

—Ese retrato es su mas perfecto parecido.

—¿Cómo! ¿El retrato del joven duque de Lesdiguières?

—Sí.

—¡Imposible! El joven duque era muy parecido á su madre la señora duquesa.

—Nada mas natural, puesto que la señora duquesa era su madre.

—Sí; pero según se desprende de tu propia relación, era completamente extraño al nacimiento del caballero de Conflans.

—Es verdad; pero qué queréis, señora, ya he comenzado por deciros que todo esto estaba algo oscuro para mí.

—Bourignon, mi querido Bourignon, vé en busca de mi hermano! ¡Oh! ¡qué dicha! ¿cómo le amaré! ¿Crees tú que lograré conquistar su cariño?

—¡Ah! señora, murmuró el anciano servidor cruzando las manos, ¿quién puede dejar de quererlos?

Bourignon salió corriendo, olvidando su edad, y pensando solo en la alegría que iba á proporcionar á dos seres desgraciados.

María, dominada por la dicha, con la vista animada, el corazón palpitante, siguió á Bourignon con la mirada mientras pudo.

Media hora despues, durante la cual Mlle. de Champaur no cesó de escuchar el menor ruido y contemplar el camino por donde Bourignon debía volver, la



chos hemos oído asegurar. El presidente del Congreso no solo es, por tanto, irresponsable de las doctrinas que este período pueda sostener, sino completamente extraño á la actitud que hoy y en cualquier otra ocasión pueda haber adoptado.

El diputado progresista D. Juan Bautista Alonso, antes de presentar su acta y acudir al Congreso á defender los principios de su partido, ha consultado á los jefes del mismo, cuya aprobación aguarda.

El gobierno francés va á fundar cuatro escuelas de derecho y cuatro de medicina en otras tantas poblaciones de aquel imperio.

El gobierno francés va á someter al Cuerpo legislativo un proyecto de ley para establecer los certificados y los sellos de franqueo para el servicio telegráfico. Créese que desde 1.º de julio se pondrán en práctica estas importantes modificaciones en el servicio.

Parece que el Sr. D. José Salamanca ha propuesto al Ayuntamiento de esta capital quedarse con el resto de la emisión que le falta hacer á dicha corporación de empréstito municipal para que fué autorizada por real decreto; siempre que se le permitan tomar dichas obligaciones al 35 por 100, tipo oficial marcado en la autorización. Otra de las condiciones que exige dicho banquero, parece que consiste en que el Ayuntamiento se comprometa á emplear de tres á cuatro millones de reales en el barrio de las afueras de la puerta de Alcalá, para el alcantarillado, empedrado y alumbrado. Esta proposición se ha dado cuenta al Ayuntamiento, y las comisiones de Hacienda y Arbitrios se han reunido dos ó tres días en sesión para enterarse de las condiciones y dar su dictamen. Ignoramos el resultado de la comisión, y como el asunto de que se trata es de bastante trascendencia, procuraremos informarnos de lo que haya sobre el particular, para tener al corriente á nuestros lectores.

Anteayer se publicó el anuncio de los bailes que han de efectuarse en el teatro Real.

Serán tres, según hablamos dicho, y tendrán lugar el domingo y martes de Carnaval, y el domingo de piñata.

La orquesta estará dirigida por el distinguido compositor y maestro D. Luis Vicente Arche.

Todas las dependencias estarán servidas con el buen gusto y esmero que son propios de la empresa.

El abono para los tres bailes queda abierto el día 3 de febrero hasta el 8 inclusive, en la contaduría de aquel teatro, sita en el piso principal, desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde; y por la noche, durante la función de ópera.

El precio de abono para tres bailes, es: Un palco bajo, sin entradas. . . 600 rs. Uno ídem proscenio, platea ó principal, sin id. . . . . 600 Un palco principal, sin id. . . . . 500 Uno platea, sin id. . . . . 440

En el despacho para cada baile, Un palco bajo, ó de proscenio principal, ó plateas sin entradas. . . . . 240 rs. Un palco principal, sin id. . . . . 200 Uno id. platea sin id. . . . . 160

Los señores abonados á palcos á las representaciones de ópera, tendrán reservados los suyos respectivos desde el 3 al 8 de febrero, advirtiéndole que en los turnos será preferido el primero que reclame su derecho; pasado este plazo, se admitirán abonados á las personas que los tienen solicitados.

Se está imprimiendo el catálogo provisional del Museo nacional de pinturas, que tenía hecho el Sr. Cruzada Villamil. El ministro de Fomento ha dado un real orden para que se haga dicha impresión.

La tripulación del buque italiano *Salvador Vida*, apresada por los chilenos, la componían los individuos siguientes:

Piloto, José Ramirez, español.—Guardian, Pedro Pascual, italiano.—Marinero, José Gomez, peruano.—Idem, Miguel Romero, español.—Idem, José Mauregui, idem.—Idem, Tomás Williams, inglés.—Plaza, José de la C. Lopez, chileno.—Idem, Manuel Ibarbó, centroamericano.—Mozo, Luis Antonio, portugués.—Carpintero, Ramon Fernandez, español.—Cocinero, José Santos, chino.—Mayordomo, Vicente Garai, chileno.

Parece que se ha entablado una demanda de consideración contra la casa del señor duque de Osuna, por mala interpretación de escrituras otorgadas en la villa de que toma título dicha casa. Estos contratos, que afectan á la mayoría de aquella población, parece que fueron aprobados por el señor duque en carta particular, que como prueba se disponen á presentar al tribunal. Es de esperar que las partes encontrarán un medio conciliatorio que ponga término á los disgustos que siempre traen consigo esta clase de litigios.

En una carta de Pinofiel que publica *El Comercio de Oporto*, fecha del 26, se dice lo siguiente:

«Entraron aquí los sublevados españoles á la desbandada como si fuesen perseguidos. Los soldados son todos rapaces de 18 á 25 años y los oficiales elegantes y bizarros. Muestranse todos muy satisfechos de los obsequios que les han prodigado los portugueses.

Cuando, al verse tan de cerca perseguidos por las tropas que iban á su alcance, resolvieron entrar en Portugal,

tomaron un guía á quien ofrecieron ochenta duros, cantidad que iban aumentando á medida que era mayor el peligro en que se creían. Encountábase ya á dos leguas de la raya, cuando le preguntaron si todavía distaba mucho Portugal, pues de distar mucho se creían perdidos.

El guía no les respondió, porque quiso darles una grata sorpresa, y se limitó á gritarles que avanzasen. Llegado que hubieron al riachuelo, pasado el cual cesaba todo peligro, el guía arrojó el sombrero al aire, y dió vueltas á Portugal. Los sublevados correspondieron al entusiasmo del guía, felicitándose por verse ya en salvo.

Tranquilos ya, entraron en una extensa huerta, donde devoraron con gran apetito el indigesto alimento que les depusó la suerte. Al terminar quisieron pagarle, pero el honrado labrador dueño de la alquería, no solo no quiso aceptar dinero, sino que puso á disposición de los fugitivos una pipa de vino.

Por los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante circularon desde el 22 al 28 de enero 20,330 viajeros, siendo el total producto de la explotación en dicho período de 1,612,764 rs. resultando un fomento en la recaudación kilométrica de 6'11 por ciento.

El pintoresco puerto de Marin, en la provincia de Pontevedra, va á fundar un teatro y una casa-hospicio, así como á formar una caja de ahorros para sus numerosos pescadores, víctimas de la mayor miseria, cuando el tiempo crudo y otras causas bien conocidas les imposibilitan el entregarse á sus faenas ordinarias.

Tenemos entendido que dos alumnos premiados del real Conservatorio de música y declamación proyectan establecer en uno de los principales cafés de esta corte una serie de conciertos á dos pianos, cuyo espectáculo creemos merecerá la aprobación del público, tanto por su novedad como por los buenos ratos que habrá de proporcionarles.

Una respetable casa de la Habana ha mandado hacer en Galicia grandes acopios de cubiertos de boj y otros objetos de mesa de la misma madera, cuya industria pasa como desaparecida en España, y podría ser fuente de grandes recursos para las fértiles y laboriosas provincias de Galicia.

Va á publicarse en Santiago un periódico diario, diriido por el distinguido autor de la *Historia de Compostela*, señor Moreno Astray, y una revista semanal con excelentes grabados, á cargo del mismo señor.

Ha sido confirmado por el gobierno el nombramiento interino para el mando de la escuadra española del Pacífico á favor

de D. Casto Mendez Nuñez, comandante que era de la fragata *Numancia*.

La marquesa de los Castillejos, que á pesar de lo que se ha dicho, no ha salido de Madrid, se dispone á marchar inmediatamente para Lisboa á reunirse con su marido.

Dícese que los señores Caltañazor y Arderius se van á poner el frente de una pequeña y distinguida compañía que actuará en el teatro de la Zarzuela pasado el Carnaval. La señorita Estéban será probablemente una de las tiples que oiremos en el espresado teatro.

*El Norte de Castilla*, periódico de Valladolid, pide al gobierno que conceda autorización á nuestros buques de la marina mercante para armarse en corso, en defensa del honor nacional.

Nos dicen de Valladolid con fecha de ayer que en aquel mercado sigue la dificultad de los últimos días del mes anterior y casi se puede decir que los negocios han concluido en aquella capital tan activa y tan floreciente hace poco.

Los cereales que como artículos mas importantes de nuestra producción debían dar lugar á algunas transacciones, están encalmados de una manera cada vez más desconsoladora y en la semana que termina no han sido objeto de ningún contrato á la gruesa.

Solo las ventas al detall con muy escasas entradas en aquel mercado han sido lo que ha entretenido á la especulación que ha pagado los trigos de 33 á 33 3/4 reales fanega de 94 libras. La cebada de 18 á 19 rs. fanega.

Anteayer se pronunció sentencia por el juzgado de la audiencia, escribanía del Sr. Pozo, en la causa instruida con motivo de la falsificación y expendición de billetes del Banco de España de la serie de mil, cuya parte dispositiva está concebida en los siguientes ó parecidos términos:

«Su señoría por ante mí el escribano, dijo:—Que debía de absolver y absolvía libremente á D. Felipe Lopez Espejo de la presente causa, declarando que la prisión sufrida no le perjudica en su buena opinión; devolviéndole, con los intereses que devengue, los dos mil escudos que por vía de fianza tiene impuestos en la Caja general de Depósitos, declarando de oficio las costas y gastos, sin perjuicio de proceder contra el hombre desconocido que ejecutó las tres operaciones de cambio, de que se hace expresion (en los resoluciones y considerandos de dicha sentencia), tan luego como fuere habido; y reservando su derecho á cuantas personas se crean perjudicadas para que usen de él, donde, como y contra quien vieren convenirles.»

Esta sentencia, que consta de catorce

pliegos, es un documento notable y revela el detenido examen que de la causa ha tenido que hacer el dignísimo decano de jueces de primera instancia de Madrid, Sr. D. Gregorio Rozalen, para pronunciar su fallo. Hoy mismo se ha elevado la causa á la audiencia en consulta definitiva.

Los discípulos de Caco, que continuamente están aguzando el ingenio para el desarrollo de su peligrosa industria, han descubierto un nuevo medio de robar que tiene ciertos puntos de semejanza con el ardid de los pescadores de caña al colocar el cebo al lado del anzuelo. Consiste el medio á que nos referimos en verificar convites para el teatro del modo indirecto que pueden ver nuestros lectores. Hé aquí el caso:

Al abrir un carbonero en el último día festivo la puerta de su despacho, recogió del piso de su tienda cuatro billetes de teatro, cuyo hallazgo celebró con uno de sus vecinos prometiéndose no desperdiciar la fortuna que por debajo de la puerta se le había entrado. Por la noche fué al teatro acompañado de su mitad, y cuando terminado el espectáculo regresaron á su casa al intentar abrir la puerta cedió esta por tan leve empuje ofreciéndose la desconsoladora verdad de que le habían robado. Los cacos habían descerrajado un baul en el que conservaba sus ahorros, llevándose el metálico que tenía y alguna prenda de vestir. No fué poca fortuna la del carbonero haber comprado y pagado el día anterior algunos carros de combustible.

Se esperaba que la guerra entre los aliados y el Paraguay debiera concluir en breve, pero estas esperanzas se han desvanecido. Un vapor paraguayo, el *Piravé* (pez volado), entregó al almirante brasileño una carta de Lopez, diciéndole que la guerra continuase con el derecho de gentes.

El general Mitre escribe á un amigo suyo de Buenos-Aires desde el campamento de Corrientes, mostrándose disgustado por las desavenencias que contra él han surgido en aquella república.

El viernes por la tarde falleció, víctima de una breve pero penosa enfermedad, y hoy ha sido conducido á su última morada, el entendido y apreciable procurador de los tribunales de esta corte, D. Simón García de Olalla.

Cuantas personas le trataron en vida y tuvieron ocasión de apreciar la bondad de su carácter, comprenderán el terrible golpe que con esta desgracia acaba de experimentar su familia. ¡Que el cielo le conceda fuerzas para llevar con resignación la pérdida de tan ejemplar padre como excelente amigo!

El considerable número de coches que acompañaban al cadáver, demuestra

uerta se abrió y esta vez Bourignon no entraba solo.

Maria se levantó para correr al encuentro del joven; pero al aperlebirle se detuvo cortada, lanzó una exclamación, y sonrojándose balbuceó:

—¡Ah! caballero, perdonad.... ha sido Bourignon quien....

Y la frase espiró en los labios de Maria.

El joven por su parte se paró en el dintel de la puerta, casi tan trémulo como Mlle. de Champsaur, y mudo de asombro á la vista de aquella hermosura que no esperaba encontrar. Bourignon no le había explicado quién era la persona que le llamaba, y no podía presumir ser llamado por una hermosa joven.

—La señora condesa de Champsaur—dijo el anciano acudiendo en auxilio de ambos jóvenes—os dirá lo que yo no me he atrevido á decir: ya al revelar á ella un secreto que había prometido guardar, he faltado á mi palabra, y no quiero faltar dos veces: oídla y no dudeis de lo que va á decirnos porque es tan cierto como el evangelio.

—Oh! no lo dudo, repuso el joven sonriendo; la boca de un ángel no sabe mentir.

Durante este tiempo, Maria se había re- puesto un poco, y dijo mostrando una silla al caballero:

—Ante todo, caballero, sentaos. Bourignon, mi antiguo amigo que debe serlo también vuestro, da hoy una nueva prueba de adhesión hácia nuestra casa, haciéndome conocer un hermano que me es ya querido.

—¿Un hermano, señora? repitió el caballero con profundo asombro. ¿Yo vuestro hermano?

—Si señor, mi hermano.

Y después sonriendo, añadió con indefinible encanto y ternura:

—¿Sentis acaso que yo sea vuestra hermana?

A vista de la hermosa Maria, quizá el caballero había concebido muy contrarias esperanzas.

—Somos el uno y el otro, continuó Maria, hijos del difunto duque de Lesdiguières, y os convencereis al contemplar ese retrato que es del último duque, muerto á los veinte años, y vuestro hermano también. Os pareceis como dos gotas de agua.

El caballero siguió con la indicación de Mlle. de Champsaur, y se estre- metó á la vista de aquel retrato que se

le parecía maravillosamente. Levantóse y se acercó lentamente al cuadro, y dijo:

—¿Cómo! ¿Este retrato es del duque de Lesdiguières?

—Si, del que hemos perdido, el hijo de mi bienhechora, de la que al morir nuestro padre, me dió un asilo, un nombre y una posición.

El joven se acercó lentamente á Maria y permaneció algunos momentos contemplándola.

—Señora, dijo por fin con un acento que penetró hasta el fondo del corazón de Maria, si sois mi hermana como decís, ¿consentís en darme un poco de cariño por el inmenso que yo os he de profesar?

—¡Ah! hermano mio, dijo Maria tendiéndole la mano que el joven besó respetuosamente, me haceis dichosa al proponerme lo que yo no me atrevía á decir, aunque Dios es testigo de que ese era mi mas ardiente deseo.

Bourignon estasiado contemplaba á los dos jóvenes y no se cuidaba ni aun de enjugar las lágrimas que se deslizaban por sus mejillas. El afecto que profesaba á sus señores era el único sentimiento dominante en su corazón; pertenecía á esa raza de sirvientes hoy desconocida y que en otro tiempo formaba parte de la herencia y se legaba con los bienes.

Los jóvenes permanecían con las manos enlazadas y de vez en cuando el caballero Raoul de Confians, se quedaba suspenso contemplando á Maria é involuntariamente exhalaba un suspiro. ¡Perdonémosle el suspiro! Maria era muy hermosa y el caballero la miraba como hermano hacia diez minutos.

Sentáronse uno al lado del otro, empezando entonces un animado diálogo, refiriendo Maria su vida, tan triste, tan solitaria, vida exenta de toda ventura, y sola desde la muerte de su bienhechora impregnada de dulces recuerdos.

—He sido muy desgraciada como veis, dijo Maria terminando sus confidencias, pero ahora todo va á cambiar, añadió con angelical sonrisa. Somos dos y ya no tendré tristezas ni pesares.

Y después fijando su límpida mirada en la de Raul, murmuró:

—¿Y vos?

—Yo, murmuró el joven, he vivido menos aislado que vos, querida Maria. Aunque no he sabido hasta ahora el nombre de aquel á quien debo el ser, no staba solo en el mundo; tenía un segundo padre á quien amaré siempre como

un buen hijo; el marqués de Chantillac. Era el amigo íntimo, el hermano de armas del duque de Lesdiguières, y esta amistad, esta fraternidad para mí tan querida, me lo espiecan ahora todo. Sin embargo, en breve iba á quedar solo en el mundo, porque mi anciano protector moriría quizá de un momento á otro; tiene muchos años y la Providencia acude de antemano á esta soledad haciéndome encontrar una hermana aislada como yo.

No tenemos familia, querida Maria, debemos amarnos, pobres huérfanos, y amarnos doblemente por nosotros y por los que ya no existen.

A estas palabras siguió un profundo silencio que Maria empleó en una oración mental.

El joven la miraba estasiado.

Por fin los ojos de Maria, levantados momentáneamente al cielo, cayeron de nuevo sobre su hermano.

—¿Vendreis á verme con frecuencia, no es verdad? dijo.

El joven iba á contestar afirmativamente cuando Bourignon se adelantó y dijo:

—En cuanto á eso, es imposible.

—¡Imposible! dijeron á la par los dos jóvenes. ¿Por qué?

—Porque eso no podría menos de notarse.

—Debemos, pues, renunciar á la dicha de vernos! exclamó el caballero.

—En ese caso, añadió Maria tristemente, más valia, amigo mio, que nos hubierais dejado ignorar nuestra mútua existencia.

—No tal, exclamó Bourignon, y además podreis escribirnos.

—Es verdad, añadió Maria apoderándose de esta última esperanza, y sabremos que existimos y que nos amamos, hermano mio. Esto es ya mucho... ¡sobre todo cuando no se puede disponer de cosa mayor!

—¡Ah! A mí me parece bastante poco, sin embargo, repuso el caballero.

—Vamos, vamos, mis jóvenes señores, murmuró Bourignon, porque ya no tengo otros en la tierra. Ya es fuerza separaros.

—¡Ya! dijeron los dos hermanos.

Los dos jóvenes tomaron sus manos, y Maria exclamó:

—Si, tus hijos, mi querido Bourignon, bien has dicho; si no tus hijos, tus huérfanos, que eternamente vivirán reconocidos á lo que por ellos has hecho.

—Pues bien, si lo agradeceis, prosiguió el anciano, no me hagais arrepentir de mi debilidad, y separaos, os lo suplico.

—Adios, pues, hermano mio, dijo Maria tristemente.

—No adios, hasta la vista, exclamó el caballero en el mismo tono.

—¡Pensad en mí, Raoul!

—¡No me olvideis, Maria!

—¡Y volved pronto!

—¡Si, os lo prometo!

Y volviéndose hácia el anciano con ojos suplicantes, añadió:

—Bourignon no será inflexible, estoy seguro.

Y como si por lazos invisibles estuviesen sujetos uno á otro, permanecieron aun un instante contemplándose, cambiando por gratos recuerdos proyectos de esperanzas.

Por fin el antiguo cria lo, enjugando sus propias lágrimas, logró separarlos, llevándose consigo al caballero.

V.

Lo que Maria miraba por la ventana.

Como había dicho el caballero, Bourignon no fué inflexible: las visitas de Raoul se repitieron con mas frecuencia que los dos jóvenes se habían atrevido á esperar, y poco á poco una dulce intimidad se estableció entre ellos.

Un día Maria oyó un rumor desusado en el palacio donde reinaba una tranquilidad de muerte!

Temió la joven que el duque de Ville-roi, á quien se creía se le iba á adjudicar, se presentaba á tomar posesion y la pobre joven se veia ya arrojada de allí, obligada á buscar otro retiro y separada quizá de su hermano que era ya una necesidad de su vida, pues aunque solo le conocia hácia un mes, parecia haberle tratado toda su vida.

Recorrió con una mirada de supremo dolor aquella modesta celda que ya le tenia verse obligada á abandonar, y en la cual había pasado horas muy tristes pero temporadas muy pacíficas. Pedía mentalmente á Dios que no se cumpliesen sus temores, cuando de repente la



cuán querido era de sus numerosos amigos, que han querido rendir este último tributo a su memoria.

El Nacional, periódico peruano, publica una carta de un oficial de la tripulación de la Esmeralda, carta que han copiado muchos periódicos de Valparaíso, y en la cual se confiesa que la corbeta chilena enarbolará el pabellón inglés para acercarse impunemente a la Covadonga.

Según la Patrie, se va a hacer una información internacional sobre este suceso.

Según carta del Gaitano, los peruanos habían formado causa con los chilenos, obligados por estos que los recordaron los compromisos de gratitud que habían contraído cuando Chile protegió el movimiento revolucionario contra Pezot.

El jefe interino Sr. Méndez Núñez había comunicado en cumplimiento de su deber a los representantes extranjeros la muerte del general Pareja y el haberse hecho cargo del mando. Esta necesaria formalidad ha debido contribuir necesariamente a retardar cualquier operación que pensáran llevar a cabo.

En la sesión del 30 de enero de la Cámara de diputados de Portugal ha tenido lugar un incidente relativo a los sublevados españoles.

El Sr. Sant'Anna obtuvo la palabra para un asunto urgente, y dijo que era objeto de comentarios la conferencia celebrada por el marqués de Niza con el señor ministro del reino, porque se suponía que el fin de la misma o saber si había alguna dificultad en el alojamiento de los oficiales emigrados en su casa, y porque habíanse manifestado a consecuencia de esta entrevista al coronel Campos, que podía entrar en Lisboa, se le ha intimado después para salir de aquella capital y dirigirse a uno de los depósitos designados por el gobierno para los emigrados.

El Sr. Campos se había ausentado de donde estaba, sin licencia. El señor ministro de Obras públicas declaró que existía la mayor armonía entre el gobierno portugués y el español; que este no había ejercido ninguna clase de presión sobre aquel; que el primero consideraba como un deber el tributar a los emigrados españoles todas las consideraciones que requiere el derecho de gentes para evitar conflictos; y por último, que si se había tomado alguna resolución respecto del espresado oficial, fue porque, vigilados los emigrados por fuerzas portuguesas, como corresponde, el Sr. Campos se había ausentado de donde estaba, sin licencia.

Los señores ministros de Hacienda y del Reino entraron en el salón y confirmaron en todas sus partes las explicaciones dadas por su compañero a nombre del gobierno; después de lo cual se aprobó una proposición del Sr. Riveiro para que la Cámara, satisfecha con lo espuesto, pasase a la orden del día.

Ayer ha continuado la vista del recurso de casación intentado ante el tribunal supremo de Guerra y Marina por parte de don Milagros Zubano, habiéndose terminado su informe el Sr. D. Simón Santos Lerín, encargado de sostenerlo. El señor D. Antonio Morales y Gomez ha principiado a usar de la palabra, en la que continuará el lunes.

Anteanoche se verificó en casa del señor D. Antonio Corzo una de las amenas reuniones literarias con que dicho señor obsequia a sus amigos. Asistieron a ella muchas personas de las que han adquirido justa fama en la república de las letras. Leyeron poesías los Sres. González de Tejada, Alcázar, Grillo, Perez de Guzmán y otros.

Dentro de pocos días verá la luz pública elegantemente impresa por el editor D. Leocadio Lopez, la novela escrita por D. Fernando Fagoso, titulada Alfonso, premiada por la real Academia Española, y que, a juicio de las personas competentes que conocen el manuscrito, es un libro que llamará grandemente la atención de las personas aficionadas a la bella literatura.

El Diario de Lisboa dice que los emigrados que llegaron con el general Primson: El brigadier Milans del Bosch, el coronel D. José Merelo, el teniente coronel don Bernardo de Amo, el teniente coronel Terreros, el auditor D. Francisco Montemayor, el comisario D. Jerónimo Torreiro, el jefe de estado mayor D. Manuel Pavia, y los Sres. D. Enrique Gomez y D. Carlos Rubio, redactores de La Iberia.

Ante la conducta de Chile y el Perú, el Diario Español cree que es una necesidad imprescindible la en que se hallan nuestros gobiernos de no tener ningún género de consideraciones con aquellos pueblos. «Urge, dice, que nuestras cuestiones en el Pacífico» queden prontamente terminadas. Si el gobierno de Chile no da inmediatamente las satisfacciones que por el de España se le exigen, es necesario bombardear todos sus puertos, echar a pique todas sus embarcaciones,

é inmediatamente hacer sufrir al Perú el mismo escarmiento, si su novel presidente se niega a la ratificación del tratado Pezot-Pareja.»

Ayer se ha reunido en el Senado la comisión que ha de dar dictamen acerca del proyecto de asociaciones públicas presentado por el gobierno. La discusión ha sido larga y animada, prolongándose hasta las tres de la tarde, hora en que se disolvió la reunión, no sin acordar que la comisión, antes de dar dictamen, necesitaba oír las explicaciones del gobierno de S. M.

Dicen de Sevilla que a la mayor brevedad quedará hecha la cesión canónica de los bienes del clero de aquella diócesis.

Ayer tarde se ha reunido la comisión general encargada de promover la concurrencia de productores españoles a la exposición universal de París.

El ilmo. señor director de Instrucción pública Sr. Silvela ha conferido esta tarde, según habíamos anunciado, la investidura de doctor en derecho civil y canónico a los Sres. D. German Gamazo y don Antonio José Pou y Ordinas. El primero, de quien ha sido padrino el Sr. D. Cristóbal Martín de Herrera, ha leído un notable discurso sobre el patronato eclesiástico, su origen y naturaleza, y sobre la justicia de las causas que se alegan para adquirirlo.

La señora de Luxán, que tantos triunfos ha alcanzado en los círculos aristocráticos por sus dotes musicales, ha obsequiado anteanoche a sus numerosos amigos con una brillante función dramática. Púsose en escena la comedia del inmortal Tirso de Molina Amor y celos hacen discretos, en la que tomaron parte además de la señora de la casa, la señorita de Velarde, el conocido actor Sr. Zamora, el Sr. Canga Arguñelles, Sr. Rouré, señor Santoyo y Sr. Laboz. La perfecta interpretación de esta obra alcanzó incesantes y espontáneos aplausos de la distinguida concurrencia que la escuchaba, llevándose la mayor parte del triunfo las dos damas, duquesa de Amalfi y Victoria su hermana. Lucían estas ricas y elegantes trajes de la época (siglo XV) cuyos detalles no nos permite dar la condición de nuestro periódico. A la una y media de la noche y después de haberse servido un delicioso té, se disolvió tan agradable reunión, aunque con la sinjera esperanza de verla reproducida.

El Sr. Osma, agregado militar de la embajada española en París, que ha ido al Pacífico a llevar ciertos pliegos, dicen algunos periódicos que ha regresado a aquella capital sin poder cumplir su cometido, por haberse vuelto desde la mitad del camino al saber la muerte del general Pareja. Esto no es exacto; el señor Osma ha cumplido con la misión que se le ha confiado.

Nuestro apreciable amigo D. Antonio Balbin y Unquera, auxiliar del Consejo e individuo de la academia Arqueológica, está a punto de terminar la traducción de una importante obra alemana titulada Historia romana, original del sabio doctor Mommsen, catedrático de la universidad de Berlín. Esta interesante publicación, notable por más de un concepto, creemos que está llamada a ocupar un lugar muy preferente entre los hombres de ciencia, y honra en alto grado a su joven e ilustrado traductor.

Con motivo de continuar indispueta la eminente actriz Sta. Civil, se ha suspendido hoy su beneficio, el cual tendrá lugar el martes próximo con el drama trágico, en cuatro actos y en verso, original del conocido escritor Sr. Valcárcel, basado en una leyenda muy popular de Castilla la Vieja. El repartimiento de este drama es el siguiente: Doña Leonor Pimentel, Sta. Civil; D. Alvaro de Estúñiga, duque de Arévalo, Sr. Pardiñas; D. Rodrigo Pimentel conde de Benavente, Sr. Pardiñas (D. B.); Sancho Sanchez, Sr. Aguirre; Jorge, Sr. Paseca; Guillen, Sr. Paria. Heraldos, pages, mesnaderos y monteros.

El día 10 habrá comida en la embajada rusa a la que están invitados los ministros, y algunos individuos del cuerpo diplomático.

El 11 habrá otro banquete diplomático en casa de sir Crampton, embajador inglés en esta corte, y asistirán igualmente los ministros.

Hoy se dirigirá probablemente una interpelación al gobierno en el Congreso acerca de la existencia de corsarios y disposiciones que se hayan tomado para batirlos y librar a nuestro comercio de los daños que puedan ocasionar.

No será difícil que algún individuo del gabinete dé explicaciones acerca de este particular, pues creemos que alguno de ellos asistirá a la sesión. En ella se dará cuenta de algunos dictámenes de la comisión de peticiones.

El señor marqués de la Vega de Armijo continúa bastante mejorado, y ayer ha podido salir ya a dar un paseo.

Hemos recibido una hoja prospecto de nuevo diario político titulado La Salud pública, el cual deberá comenzar su publicación tan luego como tenga aprobados

todos los requisitos legales. El nuevo colegio sustentará las doctrinas democráticas sin aceptar el retraimiento. Así se deduce de sus teorías espuestas y firmadas por el conocido abogado y publicista D. Francisco de Córdoba y Lopez.

Ayer tarde han estado los individuos del gabinete a felicitar a S. M. por su convalencia. Los de Hacienda y Gracia y Justicia creemos que hayan llevado algunos decretos a la firma.

Los puntos sobre que versa el concurso abierto por la real academia de Medicina de Madrid son dos: el primero «Examen crítico de los diferentes tratamientos que se han empleado hasta el día, contra las heridas penetrantes de pecho y de vientre; y el segundo, determinar los caracteres distintivos de la pelagra, de la acrodinia y de cualquier otra dotencia relacionada con ellas, así como las causas productoras de cada una y la preservación mas conveniente.»

Para cada uno de estos puntos habrá un premio y un accésit. El premio consistirá en 2,000 rs. vn., una medalla de oro, diploma especial y el título de socio correspondiente, que se conferirá al autor de la memoria, si no siéndolo anteriormente, reuniese las condiciones de reglamento. El accésit será medalla de plata, diploma especial y el título de socio.

Cada día es mayor el número de profesores y aficionados que asisten a los conciertos que en el salón pequeño del Conservatorio da la Sociedad de cuartetos, y apenas se podía encontrar asiento a yer tarde. La sesión ha sido brillantísima. El cuarteto en mi menor, de Beethoven, la sonata en fa, de Mozart, y el cuarteto en re menor, de Haydn, han sido muy aplaudidos, repitiéndose a instancias del público el último tiempo de la sonata. La interpretación de estas obras por los señores Monasterio, Guelbenzu, Perez, Pió y Castellano ha sido inimitable.

En la noche del 28 de enero último fué herido el inspector de Vigilancia de Almería D. Gerónimo Piqueras, por un gitano llamado Juan Fernandez Santiago, sugeto, según se dice, de malos antecedentes.

Parece que en el momento de hallarse el citado inspector practicando su servicio ordinario, el criminal se abrió paso por entre los vigilantes y demás personas que estaban a su lado, y lanzándose sobre dicho funcionario navaja en mano logró sujetarle, por hallarse embocado en la capa y herirle en la mano derecha. Los vigilantes tuvieron que hacer uso de los sabres hiriendo al agresor, aunque levemente en la nariz.

El juzgado de primera instancia empezó a entender inmediatamente sobre dicho atentado.

El director de la sociedad comanditaria «La Gran Central» ha demandado a juicio de conciliación, y presentará inmediatamente formal demanda contra el concesionario del ferrocarril de Madrid a Malpartida, fundándola en que el titulado concesionario le tiene cedidos por escritura pública todos sus derechos.

Según el resumen general de los servicios prestados por el cuerpo médico-forense de Madrid durante el año último, en los juzgados de primera instancia y tenencias de alcalde resulta que el número de causas que exigieron la intervención de dichos profesores fué el de 1,171; los reconocimientos a diferentes personas fueron 3,215, y en cadáveres 81. Las declaraciones prestadas ascendieron a 3,001. Las autopsias practicadas durante dicho período ascendieron a 267, teniendo que hacer dos de ellas después de exhumado el cadáver. Despacharon 41 asuntos civiles, dieron 3 informes y actuaron por último en 8,605 causas, devengando por los derechos que les correspondían un total de 27,282 escudos.

Los reconocimientos practicados en las tenencias de alcalde fueron 1,870, prestaron 1,280 declaraciones, espidieron 180 certificaciones, teniendo que hacer además 71 visitas. Las actuaciones y asistencia a juicios de faltas fueron 3,521, y los derechos devengados por estos servicios ascendieron a la suma de 4,030 escudos 600 milésimas.

Los datos que dejamos consignados son la prueba más elocuente de la importancia y distinguidos servicios que está prestando este distinguido e ilustrado cuerpo a la administración de policía, y nos releva del elogio que podríamos hacer de tan dignos profesores. El resumen está formado por los Sres. Querejazu y Luque, presidente y secretario del cuerpo.

La real academia de Medicina de Madrid conferirá en el año 1867 un premio y un accésit a las mejores Memorias biográficas, bibliográficas ó críticas, relativas al médico español D. Luis Mercado. Consistirá el premio en la cantidad de 1,000 rs. vn., un diploma especial y el título de socio correspondiente, que se conferirá al autor de la Memoria, si no siéndolo anteriormente, reuniese las condiciones de reglamento. El accésit consistirá en un diploma especial y el título de socio correspondiente, con las mismas condiciones.

En Puente de Arce, Santander, ha devorado un incendio en pocos momentos una casa, siendo lo mas lamentable del suceso que perecieron tres niños entre las llamas, sin que fuera posible prestarles el menor auxilio. Al heroico arrojó de un vecino se debe el que no perecieron en el incendio otras dos criaturas.

En el mercado de granos de esta corte

se ha vendido ayer: la fanega de trigo, de 3'860 escudos a 4'400; la cebada de 2'100 a 2'300 escudos, y la algarroba a 2'200 escudos.

El dueño del molino de Biurdana, en Pamplona, se arrojó el jueves último sobre la presa del artefacto, siendo estraido ya a dáver al poco tiempo de haberlo efectuado.

Ayer tarde a eso de las tres fué herido alevosamente el gobernador militar de Logroño, Sr. Inastan, por uno que parece ser un subteniente retirado, y que vestía de paisano. Afortunadamente la herida no ofrece cuidado. Parece que este individuo había intentado, antes de penetrar en la casa del duque de la Victoria. El agresor ha sido preso.

### SEGUNDA EDICION.

El empresario del elegante omnibus que hace constantes y periódicos viajes que el barrio de Pozas y la Puerta del Sol, nos ruega rectifiquemos un error en que nos hizo incurrir la persona que ayer se quejó contra aquel servicio; era que consiste en suponer que aquel carruaje está obligado a tomar los viajeros precisamente en el punto de partida, siendo así que en las instrucciones aprobadas por la autoridad se consigna que los transeúntes puedan subir y bajar en el omnibus en el punto de la carrera que les convenga, y por lo tanto los dependientes de la empresa no dejaron de cumplir con su obligación.

Cuatro jóvenes sevillanos han concebido una idea bastante original, que habla muy alto en favor de los sentimientos patrióticos de sus autores. Hé aquí el comunicado que con este motivo han dirigido a La Andalucía:

«Sr. Director de La Andalucía: Cuatro jóvenes muy españoles, y dependientes del comercio de esta ciudad, poseídos del mayor patriotismo é indignados de lo ocurrido en las aguas de Cádiz a la Covadonga, y deseando que aquel suceso al quedar vengado tenga un recuerdo honroso, verian con mucho gusto que su periódico iniciase el proyecto de que una vez apresada (que lo será) la corbeta Esmeralda, este buque sea traído a la Península y que sirva su madera en uno de los arsenales para calentar la brea que se necesita en la construcción de una fragata blindada que lleve por nombre Covadonga; y para que esto tenga un carácter puramente del pueblo español, se hará una suscripción nacional para el coste de la citada fragata. Cada uno de los mencionados arriba, contribuye con una mesada de su sueldo, que asciende a 500 rs. vn. siendo nuestros 2,000 reales los primeros que figuren en la lista.—Cuatro amantes del honor español.»

Empiezan a producir efecto las gestiones hechas por Francia para que se estrechen las relaciones entre Austria y el nuevo reino de Italia. Los periódicos de Viena aseguran que el emperador Francisco José, valiéndose de la mediación del gabinete de las Tullerías, entabló negociaciones muy en breve para que se cumplan los deseos de Francia, de lo cual son ya un indicio los saludos hechos en el puerto austriaco de Polo a la escuadra italiana mandada por el almirante Vacca.

Se aseguraba en Barcelona que para reemplazar al Sr. Quevedo en el cargo de alcalde-corregidor de aquella capital, será nombrado el Sr. D. Fermin Abella, actual sub-gobernador de Reus.

Parece, según un periódico de Valencia, que el mayor del presidio correccional de aquella capital, D. Agustín Salcedo, ha desaparecido con los fondos que obraban en su poder.

El director general de estadística que se halla en Zaragoza, celebró ayer una conferencia a la que han asistido el gobernador, administrador principal de Hacienda pública y otras personas notables de aquella capital, habiéndose tratado en ella de asuntos relativos a propósito de adquirir sobre el terreno conocimientos relativos al importante ramo que le está confiado.

El día 1.º del actual la diputación provincial de Valencia celebró la anunciada sesión de apertura bajo la presidencia del gobernador de dicha provincia. En esta primera sesión fueron admitidos los señores diputados nuevos y se nombró una comisión para que emita su dictamen acerca de la dimisión presentada y retirada después por el Sr. Bou. Acto continuo se procedió a la elección de presidente, obteniendo los sufragios para este cargo el Sr. D. Juan Miguel de San Vicente. Como representante de la provincia quedó elegido el letrado D. Franco Quereda; y renovadas las comisiones de la corporación, el señor presidente levantó la sesión.

Ha llegado a Valencia el doctor C. Poyet que viene a España con el objeto de estudiar la climatología y la geografía médica de nuestras comarcas. Los viajes de este sábio explorador son conocidos hace tiempo del mundo científico, y los amigos de descubrimientos han seguido mas de una vez con el pensamiento a modesto y decidido viajero, en sus atrevidas escursiones a los puntos mas desiertos y mas lejanos del globo en busca de una planta, de un remedio popular o de una enfermedad desconocida que ha sido muchas veces una conquista para la ciencia.

En las primeras horas de la noche del viernes 2, intentó suicidarse disparándose un pistolazo. un joven de 21 años, al parecer extranjero, el cual se hospedaba junto con su consorte en una hostería situada frente a la aduana de Barcelona. Ignóranse aun las causas, si bien se supone que pudo ser a consecuencia del mal estado de sus negocios. Fué conducido al hospital de dicha capital. A pesar de que tenía una herida de bastante gravedad en la mandíbula izquierda, no se desesperaba de salvarla la vida.

Parece que las secciones de agricultura industria y comercio del Ateneo Catalán se ocupan en la contestación a los interrogatorios.

El proyecto de llevar a Almería una compañía de zarzuela ha pasado a ser un hecho, y dentro de pocos días llegarán, si no han llegado ya a dicha ciudad, la señorita Albini y los Sres. Fábregas y Pió en union con el Sr. Vevezzi.

El día 2 se arrojó al rio en la presa del molino de la Biurdana Pamplona el molinero del mismo, siendo estraido tres ó cuatro horas después cadáver ya. Ignóranse las causas que condujeron a este infeliz a llevar a cabo tan desesperado estremo. Era hombre de bastante edad y con numerosa familia.

Los Dos Reinos, periódico que se publica en Valencia, y a quien se había ya entonado el oficio de difuntos, parece que vuelve al mundo. Bien venido sea.

### MARZO DE MADRID.

Santos del día 5.—Santa Agueda, virgen y mártir; San Felipe de Jesus y compañeros, mártires del Japon.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de las Maravillas (calle de la Palma), donde continúa la solemne novena que anualmente se consagra a la Santísima Virgen, su titular: a las diez habrá misa mayor y sermón, que predicará D. José Joaquín Montaban, y por la tarde, en los ejercicios, dirá el sermón D. Luis Peralta. —En las iglesias de religiosas franciscas del Caballero de Gracia y de la Latina, se hace función a los Santos Mártires del Japon, predicando en la primera D. Manuel Gonzalez y en la segunda D. Antonio Camuña, cantándose por la tarde a las cuatro completas en ambas iglesias. —Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y bóveda de San Gil.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Peligros, en el Sacramento, ó la de las Nieves, en Santo Tomás.

Caridad.—Doña Josefa Laguarda, de edad de 73 años, que vive en la calle de Felipe V, núm. 4, bohardilla, hallándose enferma y careciendo de toda clase de recursos para su subsistencia, implora la caridad de las buenas almas para que la remedien en sus necesidades.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 5.—Parada: Constitución, quinto de artillería a pié, Cataluña y Figueras. —Jefe de la guardia exterior del real Palacio Señor teniente coronel de la Constitución, D. Florencio Becerril. —Jefe de día: Señor comandante de la Constitución, D. José Suarez Valdés. —Visita de Hospital: Cataluña, sétimo capitán. —El general gobernador interino, Planas.

Obras de caridad.—Varias personas, especialmente de las clases indigentes, se han acercado a nuestra redacción, para hacer pública su gratitud, al excelente médico, Dr. Lopez de la Vega, cuyo celo por los enfermos pobres y sus prodiosas curaciones, son la mayor recomendación que puede hacerse de su talento y amor a la humanidad afligida.

El Museo Universal.—Se ha repartido el último número de esta publicación, que contiene los artículos y grabados siguientes:

Artículos: Revista de la semana, por Becquer, Rivera, Velazquez y Murillo, por Gonzalo Moron. Estudios de costumbres extranjeras, por Vallejo Miranda. Marina española; Reparos a unas demostraciones críticas, por Hartzembusch; El teatro de Matanzas, por Martinez del Romero. Fotografía coloreada; Ruinas, por doña Rosalia Castro de Murguía.

Grabados: Letra de adorno, vista general del teatro de Matanzas, la fragata Tetuan, la corbata, problema de ajedrez, jeroglífico.

### ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Príncipe.—A las 8 1/2.—Sullivan.—La familia del Boticario.—Baile. Teatro del Circo.—A las 8.—El abonado de pobres.—Revista de un muerto, juicio del año 1865.

### ANUNCIOS.

LA ACADEMIA DE MATEMÁTICAS dirigida por D. Agapito Gonzalez Callejo, se ha trasladado a la calle de San Roque, núm. 6, principal. El día 1.º de febrero dará principio una clase de álgebra superior y tra de geometría analítica con objeto de que puedan prepararse de dichas asignaturas los jóvenes que deseen ingresar en las escuelas de Ingenieros y Estado mayor.

BALSAMO ANTIREUMÁTICO IMPERIAL.—Ceden los dolores reumáticos y nerviosos a la eficacia de este especial medicamento. Se vende botica de Puerta Cerrada, 11, Madrid, Frasco, 12 rs.—1



BUENA OCASION.—EN LA FABRICA de calzado de la calle Mayor, núm. 14, se hace la rebaja siguiente: Botinas de vaca, legítimas de dos suelas... 60 rs. Id. de charol, de doble suela... 60 Id. de suela, caña de satén... 33 Id. de charol, caña de chagrín... 30 Id. de becerro, de dos suelas... 35 Id. de una... 48 Id. de chagrín, de señora, propias para la estación... 38 También se hacen á medida aumentando 6 rs. en par.—2.

VINO SELETO DE RIOJA, FABRICA MEDOC, que mereció la medalla de oro en la Exposición bayonesa de 1864. Es de gusto igual al buen Burdeos, y por su gran pureza, muy á propósito también para las personas delicadas. Botella con casco 6 rs. Puerta del Sol, 15; Puencarral, 3; San Bernardo, 4, y en otros puntos que indican los prospectos que se dan en estos puntos de venta.—1

DOÑA POLONIA SANZ, primera dñista de cámara, se ha trasladado á la calle Mayor, núms. 22 y 24, principal.—14

LA PENINSULAR.

Esta Compañía procederá á la venta de ocho solares de su propiedad en los terrenos de la Quinta del Espíritu-Santo, los cuales se hallan situados á la derecha de la carretera de Aragón, pasado el puente del arroyo Abreñigal. El área que mide cada uno, es: El 1.º... 8,190 pies cuadrados. El 2.º... 5,939 id. id. El 3.º y el 4.º... 6,987 1/2 id. cada uno. El 5.º y el 6.º... 4,908 3/4 id. id. El 7.º y el 8.º... 3,836 id. id.

La subasta, por el orden en que van consignados, se verificará el domingo 11 del corriente, á las doce de la mañana en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, núms. 18 y 20 cuarto segundo derecha, donde está de manifiesto el pliego de condiciones. Madrid 1.º de febrero de 1866.—El director general, PASCUAL MADDOZ.

LA PERSONA QUE HAYA ENCONTRADO una cartera portamoneda que contiene varios billetes del Banco de España, perdida en la mañana del 2 de febrero, se servirá devolverla á su dueño, avisándose con la portera de la calle de Silva, núm. 34, que dará mas señas y una buena gratificación.—1

EL MEDICO CIRUJANO CATALNA ED. JOAQUIN DALMAN, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la alisias, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

CASA DE CAMBIO DE D. FELIPE LOPEZ ESPEJO. Se compra moneda de oro y plata por billetes del Banco de España; y se venden objetos de platería á precios de fábrica. Atocha, núm. 33, frente á la calle de Relatores.

ELEMENTOS DE LA ESCRIMA DE Bayoneta, por D. Jaime Mereto, profesor del colegio de infantería. Esta obra se halla de venta en Madrid, calle del Arsenal, núm. 11, librería, y en Toledo casa del autor, calle de San Ginés, núm. 9.—1

VENTA DE MADERA.—ALAMOS negros y perales. Informará el dueño, Segovia, 20, entresuelo.—2

PIANOS DE LANCE. Los hay procedentes de particulares, nuevos y usados, verticales-picolos, oblicuos, palisandre, caoba, ébano, concha, tallados, con incrustaciones, etc. Desde 3,000 rs. hasta 12,000 rs. Fuencarral, 43 duplicado, principal.—1

BAÑOS RUSOS BALNEARIO.—HIERAS, 2. Estos baños de vapor aromáticos con efusiones de agua á diferentes temperaturas y presión, fortifican la piel y la hacen menos impresionable á los cambios atmosféricos, bruscos y repentinos, indicación para la que en París son tan generalizados.—1

CONTRA LA CANICIE. Aceite de bellotas. Este inofensivo aceite tiñe las canas, impide salgan otras, dá lustre, suavidad y salud al pelo enfermo. Jardines, 5, tienda.—L. de Brea y Moreno, proveedor de SS. AA. RR.

ACREDITADA GALERIA FOTOGRAFICA de Quintin Toledo, calle de Sevilla, núm. 16.—Además de los precios económicos establecidos en dicha casa se regala una fotografía microscópica, colocada en un bonito dije. No se admiten para el pago los billetes del Banco de España.—1

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante y por lista.

EL SEÑOR D. HERMENEGILDO LOPEZ DE MEZQUIA, doctor en medicina y cirugía, falleció el día 5 de enero de 1866. D. Mariano Lopez de Mezquia, hijo; doña María Regula de Mezquia, hermana; don Juan María Lopez Pombollida, hijo político; los nietos, hermana política, demás parientes y testamentarios del finado, suplican á aquellos de sus amigos que por un olvido involuntario no hayan recibido espuela de invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el lunes 5 del corriente á las siete de la noche, en la iglesia parroquial de San Ildefonso, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

PRODIGIOS DE LA QUIMICA. Con la destilacion Cistac-Tristan se hace renacer el pelo por antiguas que sean las calvas; hace seis meses se espande en Madrid, y hay personas que tenían calvas, que hoy están cubiertas de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda; medio frasco 40 rs. El inventor Cistac-Tristan miembro de la academia Nacional de París.—Unico despacho, Abada, 8, entresuelo.—1

LA SEÑORA DOÑA ISABEL DE ANDRES, viuda de Pedat, ha fallecido en la madrugada de hoy 4 de febrero. Sus hijos doña María y D. Juan, suplican á sus amigos y relacionados se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada, y asistir á la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Santa Catalina, núm. 5, al cementerio de la Patriarcal, que tendrá lugar el día 5 del corriente á las diez del día; en lo cual recibirán señalado favor.

LA EXCMA. SEÑORA DOÑA MARIA TERESA PUIG DE OSSORNO, ha fallecido en la mañana del día 4 de febrero de 1866. El Excmo. Sr. D. José María de Ossorno, viudo; los hijos, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes de dicha señora (q. e. p. d.), suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de S.º Luis Obispo, á las nueve de la mañana del lunes 5 del corriente. El duelo se despide en la iglesia.

A.GUA.—POR RESTO DE MAYOR partida, se venden reales fontaneros del Canal de Isabel II á un precio arreglado. En la calle de San Agustín, número 3, cuarto segundo, informarán.—1

CAC-RABSAM. Composicion para borrar la tinta del papel. Este interesante descubrimiento viene á resolver un problema de la mayor importancia, cual es el borrar el escrito sobre un papel, pudiendo despues de borrado, volver á escribir y á borrar sin dejar señal alguna. Precio, 6 rs. frasco. Unico depósito, Puerta del Sol, 15, tienda.—1

ACEITE MINERAL SUPERIOR 1/2 22 cuartos el cuartillo. Aye María, núm. 11, tienda de hojatería.—4

LIQUIDACION DEFINITIVA Y URGENTE DE LOS GENEROS A PRECIOS REDUCIDOS Y FIJOS DE LA CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS. 200 docenas de camisas para caballeros, de todas medidas, de hilo fino y superfino, hasta las mas ricas, se venden con la tercera parte de rebaja, de manera que Las de 80 rs. se venden á 33; las de 90 á 60; las de 95, 100, 110 y 120, á 65, 70, hasta 80 2. 30 docenas de camisas de hilo fino para señoras: las de 38 rs. á 26; las de 45 rs. á 30; las de 50 rs. á 34, etc., etc. Idem camisas lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, de hilo fino, de todos tamaños, las de 50 rs. á 34; las de 60 rs. á 40; las de 70 rs. á 45; las de 80 rs. á 50, etc., etc. Hay tambien 40 docenas de camisas elegantísimas (de boda) bordadas y con encajes, que se dan casi por la mitad del precio de su valor verdadero. Chambras lisas y bordadas, de ultima moda: las de 35 rs. á 22; las de 45 rs. á 30; las de 65 rs. á 40; las de 8 reales á 50; las de 100 rs. á 70, etc., etc. Pantalones lisos y bordados; los de 30 rs. á 20; los de 40 rs. á 25; los de 50 rs. á 32; los de 70 rs. á 40, etc., etc. Enaguas lisas, y hasta las mas ricas y elegantes: las de 50 rs. á 35; las de 60 rs. á 40; las de 80 rs. á 50; las de 100 rs. á 70; las de 140 rs. á 90; las de 180 rs. á 120, etc., etc. Calcancillos de hilo para caballeros, en todos tamaños: los de 34 rs. á 22; los de 4 rs. á 30, etc., etc. Sábanas de hilo fino sin costura (para camas de catre, camera y matrimonio): las de 48 rs. á 34; las de 54 reales á 38; las de 70 rs. á 45, etc., etc. Diferentes juegos de sábanas bordadas y con encajes, hasta las mas ricas y elegantes: se venden con 40 por 100 bajo de sus respectivos valores. Capas y faldas para bautizar, en clases muy ricas y elegantes; envolturas completas para recién nacidos, almohadas y almohadones de hilo fino; pañuelos con encajes y bordados; idem cuellos y puños; canesús lisos, bordados y de encajes; medias finas inglesas y francesas para señoras, y varios otros artículos, se vendan en la misma proporcion. Lienzo blanco de hilo redondo, en 4, 4 1/2 y 5 1/4 de ancho, de 6 1/2, 7, 8, 10 y 12 rs., ahora á 4 1/2, 5, 6, 7 y 8 rs. la vara. Idem en clases superfina, de 14 á 24 rs., ahora de 9 á 14 rs. Idem para sábanas, sin costura, de 8 1/4, 9 1/4, 10 1/4 y 3 varas de ancho, de 14 á 28 rs., ahora de 10 á 18 rs. vara. Idem en clase muy fina y superfina, de 30 á 45 rs., ahora de 20 á 28 rs. Juegos de mantelerías para 12 cubiertos, se dan ahora á 76. Idem para 6 cubiertos, servilletas por docenas y manteles sueltos, se dan en la misma proporcion. Idem adamascadas de clase superfina, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, se dan desde 70 rs., etc., etc. Pañuelos de hilo y de batista fina, se dan desde 24 rs. la docena. 60 docenas de pecheras finas, hechas á mano, en hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordadas, desde 36 rs. la media docena. Una gran cantidad de chaquetas y pantalones de lana, calcetines, cortinas y cortinillas de gualpa, res de tul y de muselina bordadas, etc., etc.

GRAN CUARTO.—SE ALQUILA espaciosa y elegante habitación para dos familias (una numerosa). Es principal sin entresuelo con seis gabinetes, chinasas y dos miradores; está al mediodía, con buen temple en todo tiempo. Es punto céntrico. Darán razon, Preciados, 72.—1

CAMBIO DE BILLETES.—SE CAMBIA á interés módico; calle de la Montera, 46, principal.—1

VENTA DE CASA.—PARA EL DIA 10 del mes actual de febrero, desde las doce de la mañana á las dos de la tarde, está acordado el remate de la casa núm. 40 moderno, calle de la Cabeza de esta corte, en pública y estrajudicial subasta dispuesta por los albaceas testamentarios de doña Juliana Belluzi, difunta, propietaria. La finca ocupa un terreno de 2,238 pies; es de nueva construcción, muy saneada, y sus únicas cargas son las de farol y terreno y un censo de 3,034 rs. al 3 por 100; produce en la actualidad 24,300 rs. anuales, siendo susceptible de mayores productos sin violencia. El acto de la subasta tendrá lugar en el estudio del notario don Fulgencio Fernandez, calle de Valverde, núm. 46, cuarto tercero izquierda, donde se hallan de manifiesto los títulos de la finca, pliego de condiciones y demás noticias que puedan desearse.—Madrid 2 de febrero de 1866.—1

LA PENINSULAR. COMPAÑIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Debiendo esta Compañía proceder á la venta en pública subasta de las catorce casas construidas en Madrid, calles del Desengaño, Barco, Valverde y Muñoz Torrero, y de otras cinco, sitas en la calle de Recoletos, con vuelta á la del Cid, tendrá lugar el remate de las mismas en los dias que á continuación se expresan: Dia 11 de marzo, primer grupo de casas que comprende las cinco de la calle del Desengaño núm. 10. Dia 18 de marzo, segundo grupo que abraza la casa núm. 1 duplicado de la calle de Valverde, y las tres casas núms. 3, 5 y 7 de la de Muñoz Torrero. Dia 19 de marzo, tercer grupo que consta de las casas calle de Valverde, núm. 1 triplicado y cuadruplicado, la del Barco núm. 2 y las casas núms. 4 y 6 de la de Muñoz Torrero. Dia 25 de marzo, cinco casas de la calle de Recoletos con vuelta á la del Cid núms. 9, 11 y 13 por la primera, y 1, 3 y 5 por la segunda. Las personas que deseen explicaciones deben dirigirse á las oficinas de la Compañía, calle Mayor, 18 y 20 segundo, donde se encuentran los pliegos de condiciones y planos de las fincas, las cuales pueden ser visitadas por los que quieran interesarse en su adquisicion. El sitio de la subasta se anunciará oportunamente. Madrid 25 de enero de 1866.—El director general, PASCUAL MADDOZ.

SE HACE ALMONEDA DE VESTIDOS de baile, adornos y otras diferentes cosas, en los dias 4 y 5, de diez á cuatro, Calle de la Bo a, núm. 6, el portero dará razon.—1

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA Perez Calderon y Compañía, de Valladolid.—Se arrienda el teatro de Calderon de la Barca, por la temporada cómica del presente año. Las condiciones bajo las que se celebrará el espectáculo arrendamiento se hallan en las oficinas de la sociedad, donde puede pasar á enterarse el que quiera tomar parte en dicho contrato. Valladolid, 2 de febrero de 1866.—3

ESTABLECIMIENTO OPTICO DEL Doctor Woolson, Regent Street, número 223, Londres.—77

MANTECADAS DE ASTORGA A 5 reales docena. Las colonias, Arsenal, núm. 12.—1

SE NECESITA UNA SEÑORA VIUDA ó soltera, de edad entre cuarenta y cincuenta y cinco años, de conducta intachable, de familia decente y buena educacion, para acompañar, solo para acompañar en casa, en la mesa y en la calle á una señorita huérfana de madre, que pasa ya tambien de treinta años; en la porteria de la calle del Arsenal, núm. 26, darán razon.—1

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS. Sillerías desde 39 duros en adelante; sillones giratorios á 140 reales, marquessas á 260 reales; sillones de señora de varios precios. Unico depósito en Madrid, Calle de la Madera, núm. 3.—

NO MAS CABELLO BLANCO TINTURA LLADO

Es la única que en un minuto cambia el cabello blanco á su color primitivo, sin peligro ni accion alguna sobre la piel y sin ningun olor, siendo su empleo fácil y de un éxito infalible. Se vende á 20 rs. la caja. Depósito por mayor y menor, calle de Hortaliza, núm. 10, tercero, izquierda. Los prospectos se dan gratis.—1

SIN IGUAL BARATURA. Gran surtido de lanas, gustos, novedad, desde 3 rs. vara; muselinas blancas para visillos; desde 3 1/2 rs. vara; lastenes con flores para sillerías, á 16 rs.; lienzo para sábanas, desde 4 rs. vara; juegos de mantelería, de un mantel y seis servilletas, desde 28 rs.; Orleans negro superior, desde 5; pañuelos capucha negros, desde 70, y gran surtido de géneros baratísimos; pues los fabricantes del reino y extranjero, en su deseo de realizar, nos mandan remesas de géneros con grande rebaja. A la Gran liquidacion, á precios no vistos. Calle de San Martín, núm. 8, tienda frente al cuartel de la Guardia civil.—3

BARATURA ETERNA. GRAN BAZAR DE CALZADO DE FERNANDEZ. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12. Botinas de charol, id. de becerro y chagrín con punteras á 80 rs. todo el año. Botinas de becerro francés con dobles suelas claveteadas, 60; piel de vaca, 60 y 66 rs. Hay además un abundante surtido de calzado para niños y señoras á precios arreglados. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

ESPECIALIDAD DEL DR. BENETE. Su ELIXIR Y OPIATA higiénica es el mas distinguido y eficaz que se conoce para quitar el dolor de muelas y conservar la dentadura blanca y sana. Se vende, Montera, 22, guantería; Carretas, 41, guantería; y casa de su inventor, Abada, 23 y 30. Frasco de Elixir, á 12 rs.; de Opiata á 10, y bote pequeño, 4.

EN LA CALLE DEL HUMILLADERO, 14, 2.º izquierda, se dan lecciones de primera educacion, matemáticas, francés y dibujo. Los mismos profesores les dan á domicilio.—Hora de verlos, de doce á una.

SOLARES.—EN EL NACIENTE y saludable barrio de San German, entre el ensanche y Tetuan, se venden, juntos ó separadamente, al módico precio de un real cada p.c., varios solares de mil á dos mil pies, y los hay mayores. Es delicioso sitio para pasar la temporada de verano los que por cualquier motivo no quieran alejarse de la corte. Se da razon en la calle del Barquillo, núm. 80, cuatio principal.—1

SE NECESITA UNA SEÑORA VIUDA ó soltera, de edad entre cuarenta y cincuenta y cinco años, de conducta intachable, de familia decente y buena educacion, para acompañar, solo para acompañar en casa, en la mesa y en la calle á una señorita huérfana de madre, que pasa ya tambien de treinta años; en la porteria de la calle del Arsenal, núm. 26, darán razon.—1

NO MAS CABELLO BLANCO TINTURA LLADO

Es la única que en un minuto cambia el cabello blanco á su color primitivo, sin peligro ni accion alguna sobre la piel y sin ningun olor, siendo su empleo fácil y de un éxito infalible. Se vende á 20 rs. la caja. Depósito por mayor y menor, calle de Hortaliza, núm. 10, tercero, izquierda. Los prospectos se dan gratis.—1

SIN IGUAL BARATURA. Gran surtido de lanas, gustos, novedad, desde 3 rs. vara; muselinas blancas para visillos; desde 3 1/2 rs. vara; lastenes con flores para sillerías, á 16 rs.; lienzo para sábanas, desde 4 rs. vara; juegos de mantelería, de un mantel y seis servilletas, desde 28 rs.; Orleans negro superior, desde 5; pañuelos capucha negros, desde 70, y gran surtido de géneros baratísimos; pues los fabricantes del reino y extranjero, en su deseo de realizar, nos mandan remesas de géneros con grande rebaja. A la Gran liquidacion, á precios no vistos. Calle de San Martín, núm. 8, tienda frente al cuartel de la Guardia civil.—3

BARATURA ETERNA. GRAN BAZAR DE CALZADO DE FERNANDEZ. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12. Botinas de charol, id. de becerro y chagrín con punteras á 80 rs. todo el año. Botinas de becerro francés con dobles suelas claveteadas, 60; piel de vaca, 60 y 66 rs. Hay además un abundante surtido de calzado para niños y señoras á precios arreglados. Calle de Preciados, núm. 23, en las casas nuevas, y Angosta de Peligros, núm. 12.

ESPECIALIDAD DEL DR. BENETE. Su ELIXIR Y OPIATA higiénica es el mas distinguido y eficaz que se conoce para quitar el dolor de muelas y conservar la dentadura blanca y sana. Se vende, Montera, 22, guantería; Carretas, 41, guantería; y casa de su inventor, Abada, 23 y 30. Frasco de Elixir, á 12 rs.; de Opiata á 10, y bote pequeño, 4.